
第 1 頁，共 5 頁 

 

雲林縣政府第 013次行動主管會報會議紀錄 

壹、 時間：108年 12月 26日 (星期四)上午 9時整 

貳、 地點：水林鄉公所 3 樓會議室 

參、 主席：張縣長麗善 

肆、 出席人員：詳如簽到簿                   紀錄：計畫處王妙心 

伍、主席致詞：  

一、各位貴賓、同仁早安，首先感謝今日與會貴賓黃議員文祥、

蔡議員孟真及蔡助理欣耘、黃美蘭議員服務處陳助理成璋、

水林鄉農會洪總幹事丁仁、水林鄉民代表會周主席聯聰及陳

副主席竹城、水林鄉公所楊秘書聰喜及其行政團隊、水燦林

國小蔡校長幸伸、水林國中孫校長明山，以及與會各鄉民代

表、社區發展協會與各村村長等貴賓共同撥冗參加此次會議。 

二、 今日十分開心率領縣府團隊來到水林召開第 13次行動主管

會報，透過行動主管會報，我們到雲林縣各地實際了解地方

的問題，並進而解決地方鄉親所遭遇的困境。 

三、 水林鄉雖在資源上相對較不充足，但卻孕育出許多傑出人才 

，今日除討論防洪水利設施、道路工程改善外，我們也預計

在水林導入雙語學校機制，讓偏遠鄉鎮學童能不受地理限制

與世界接軌；此外，也將規劃水林悠活長照館及公共托育家

園，全方面打造從幼兒至老年時期各項社福與教育政策；並

建置由台 78甲接 164線道再接至台 61線快速道路，提供民

眾便利往來的道路，讓水林不再是本縣最遙遠的鄉鎮，在此

麗善再次感謝與會各貴賓撥冗參加今日會議！ 

 

陸、 專題報告:  

一、 有關雙語學校(水燦林國小、水林國中)規劃報告 

(詳如簡報；略) 

報告人：教育處處長邱孝文 
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二、水利治理工程報告      (詳如簡報；略) 

報告人：水利處處長許宏博 

三、水林相關路網規劃報告  (詳如簡報；略) 

報告人：工務處處長汪令堯 

四、水林悠活長照館及公共托育家園進度報告 (詳如簡報；略) 

報告人：社會處處長林文志 

 

柒、 綜合討論 

一、水林鄉民代表會陳副主席竹城 

(一) 感謝縣府團隊對水林建設與發展的用心規劃，關於水林雙

語學校的建置，仍請縣府研議導入後的配套措施，避免產

生磁吸作用，而讓周遭鄰近學校的學生流失。 

(二) 有關水林鄉路燈編號尚未完整，建請縣府相關單位協助爭

取經費，俾利後續編列路燈號碼。 

(三) 有關水林鄉建置長照 A級據點，目前地方經費已核准，但

尚未發包，建請縣府相關單位協助公所儘速進行後續發包

作業，避免經費遭收回。 

縣長指示： 

(一) 感謝陳副主席建議，針對導入水林雙語學校之相關配套措

施，我們將於第一階段以示範教學方式進行，俟運作成熟

後，再逐一擴大雙語學校據點，後續也將請教育處納入陳

副主席之建議，研議導入後之因應配套措施。 

(二) 針對路燈編號部分，仍請公所先行盤整鄉內所有未編號路

燈，後續亦請工務處提供相關協助，俾利完成整體路燈編

列。 
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二、海埔村莊村長國豐 

(一) 感謝縣府團隊對水林之重視，有關規劃水林悠活長照館

案，是否會與食堂 C據點之功能重疊？以確認後續是否需

與媽祖醫院合作建置 C據點。 

(二) 另水林鄉長青食堂經費資源有限，募款上也較困難，建請

縣府相關單位予以協助並研議提高補助經費之可行性，俾

利永續運作。 

縣長指示： 

(一) 感謝莊村長之建議，有關規劃水林悠活長照館案，是否會

與食堂 C據點之功能重疊，請社會處於會後與莊村長聯繫

說明。 

(二) 針對長青食堂之經費，現行運作方式是採縣府一餐補助

30元方式進行，並依地方參加人數多寡進而決定是否開

辦；未來我們將研議以中心廚房配菜之可行性等相關因應

方式，透過結合地方資源，共同為長青食堂之永續經營來

努力，為長者提供健康、營養的美味餐點。 

 (縣長因行程先行離席，後續議程由秘書長代為主持) 

三、水林鄉公所清潔隊陳隊長冠宇 

(一) 感謝縣府團隊之用心，本所於 12月購置一筆土地約 1萬

平方公尺，並預計日後進行興辦事業計畫變更為環保用地

等相關建設，其所建置設備包含環保分類場所、停車場、

轉運場及相關設施，所需建設經費龐大，由於公所財源較

為拮据，屆時仍請縣府及環保局予以自籌配合款等相關經

費之補助，並協助本所向中央環保署爭取後續補助，俾利

該案順利執行。 
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(二) 有關前揭爭取補助案件計畫，將與興辦事業計畫一同辦理

並提報。 

秘書長指示： 

感謝陳隊長之建議，有關本案後續土地變更部分，請北港

地政事務所楊昆庭主任專責協助其辦理變更，另有關補助自籌

款部分，請財政處研議後續補助公所自籌款之可行性；向中央

爭取補助部分，請環保局派一名科長予以協助，並請公所後續

向地方鄉親辦理公聽會，俾利該案順利執行。 

四、水林鄉公所呂機要秘書淑雲 

(一) 感謝縣府團隊對水林之重視與規劃，由於鄉長因行程關係

無法親自出席，在此向縣長及其縣府團隊、與會各位來賓

致上最高歉意，雖鄉長今日無法參加，但十分關心此次會

議討論之議題，也希望透過此次主管會議，能共同提升地

方發展。 

(二) 針對雙語學校之規劃，建議可規劃整體教學系統(從幼稚

園到高中階段)及周邊相關配套措施，俾利提升整體教學

成效。 

秘書長指示： 

感謝呂秘書之寶貴意見，後續請教育處將相關建議納入研

議，妥為規劃辦理。 

五、春埔村嚴前村長清山 

感謝縣府團隊之重視，有關寺廟就地合法化部分，仍請縣

府相關單位協助後續辦理，俾利鄉親能運用該場域。 

秘書長指示： 

感謝嚴前村長的寶貴意見，該案目前已請民政處進行寺廟
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調查，並成立專案小組研議後續因應方案。 

五、尖山腳社區發展協會紀秘書明政 

感謝縣府團隊之重視，有關道路之規劃，建議可從台 78

甲延伸至水林，同時配合 164縣道之規劃共同開發，俾利提升

水林對外交通網路及觀光發展。 

秘書長指示： 

感謝紀秘書之寶貴意見，後續請相關單位納入建議辦理。 

六、後寮村洪村長西文 

感謝縣府團隊之規劃，有關後寮村庄內路道路改善申請之

工程案件，請縣府相關單位協助幫忙，俾利提供鄉親安全的路。 

秘書長指示： 

感謝洪村長之寶貴意見，請工務處積極協助洪村長有關道路建

設後續申請進度及相關經費之補助。 

 

捌、 縣長裁示： 

(一) 針對路燈編號、道路改善工程，請工務處妥為積極辦理，並

協助地方進行改善。 

(二) 有關公所清潔隊進行興辦事業計畫變更為環保用地及相關

建設一案，後續亦請環保局、北港地政事務所楊昆庭主任持

續提供公所相關協助。 

(三) 關於今日所討論有關交通、道路、路燈編號、環保用地、雙

語教育、長照問題等，請相關單位進行通盤檢討並研擬因應

策進作為，共同提升水林整體發展。 

 

玖、散會(上午 11時整)      


